

A Ottawa, des milliers d'enfants canadiens-français s'étaient rassemblés à la gare. Et, au passage du train, ils prièrent pour le repos de l'âme du grand défenseur de l'enfance et de l'école catholique canadiennes-française.

A Saint-Boniface, les obsèques de S. G. Mgr Langevin ont été célébrées le 22 juin. S. G. Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, officiait.

S. G. Mgr Mathieu, évêque de Régina, prononça l'oraison funèbre en français et S. G. Mgr McNally, évêque de Calgary, en anglais.

Après les funérailles, le corps de S. G. Mgr Langevin a été déposé dans la crypte de la cathédrale.

Chatham. — Les Acadiens viennent de perdre un des plus grands bienfaiteurs de leur race par la mort de Mgr Richard, P. D., curé de Rogersville. Il est décédé vendredi dernier, le 18 juin, dans sa paroisse.

Mgr Richard, est né à Saint-Louis de Kent, N.-B., le 9 avril 1847.

Il fit ses études à Charlottetown, I. P. E., et au Grand Séminaire de Montréal, et il fut ordonné prêtre à Charlottetown par S. G. Mgr McIntyre le 30 juillet 1870.

Vicaire, puis curé de sa paroisse natale, de 1870 à 1886, il a bâti une église et un presbytère, il a fondé un collège classique qui n'a pu subsister, et un couvent. Il a aussi fondé deux paroisses, Acadieville et Saint-Ignace de Kent, et bâti dans chacune d'elles une église.

En 1886, il était nommé curé de Rogersville, où il a construit une église, un presbytère et fondé un couvent.

Mgr Richard a immensément travaillé pour ses compatriotes. « La perte qu'ils viennent de faire, écrit *l'Action Catholique*, est une perte pour toute la race française du Canada, pour tous les catholiques de notre pays, pour tous les Canadiens patriotes et intelligents, qui estiment que la justice et l'équité doivent assurer la paix et la prospérité de ce pays.

« Nous garderons à jamais avec nos frères acadiens, la mémoire féconde en nobles exemples de ce saint et modeste prêtre qui n'ambitionna rien pour lui-même, mais qui travailla toujours, sans s'épargner, pour le bien de l'Église et de sa patrie.

« Honneur et paix au vaillant lutteur, respect et vénération à sa mémoire. Qu'il reste auprès de Dieu le protecteur des siens, le défenseur de la cause sacrée pour laquelle il a dépensé et donné sa vie. »

« Cœur généreux, bienfaiteur de sa race, pasteur pieux, colonisateur zélé, patriote ardent, digne de vivre au ciel et dans le cœur des siens », comme le disait S. E. le cardinal Bégin dans la dépêche de condoléances qu'il envoyait à l'occasion de sa mort, voilà en un mot ce que fut Mgr Richard.

Prière aux abonnés de vérifier, à la suite de leur adresse, la date de l'échéance de leur abonnement, et de l'acquitter, s'il y a lieu, le plus tôt possible.